

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE LA LONJETA, 2

AÑO XVIII
NUMERO 5657

PALMA DE MALLORCA
SABADO 19 DE NOVIEMBRE DE 1927

FRANQUEO
CONCERTADO

HORAS DE ESPACHO: de 8 a 1 y de 4 a 7
TELEFONO NUMERO 200

De la acción católica en el mundo

Alemania se pronuncia por la enseñanza confesional

Acaso nunca, a partir de los días luctuosos del Kulturkampf, ocuparon la atención en las Asambleas generales, las cuestiones mixtas de religión y política como en la celebrada últimamente en Dortmund, que hizo de ellas tema predilecto. Cuidadosamente ha subrayado el hecho la prensa liberal y socialista, sin contradicción por parte de la católica. Dos cancilleres, dimisionarios el uno y en activo el otro; numerosos parlamentarios, sacerdotes y obreros han participado de las discusiones, llegando a la concreción de un programa completo que levanta la nación de sociedad sobre la idea del Estado, la religión fuera sobre la política, los problemas culturales sobre las preocupaciones de índole material.

Las maniobras de Otón, como llamaba Windthorst, a esas grandes reuniones, van robusteciendo y de tal suerte metodizan las energías del catolicismo alemán, que ningún gobierno, puede sin riesgo de suicidio, dejar de otorgarle privilegiada consideración.

Tiene un concepto tan preciso de su dignidad y de sus derechos, con tanto acierto ha sabido coordinar los esfuerzos aislados en el denominador común de coincidencias religiosas, sociales y políticas, que los propios enemigos se ven forzados a confesar su debilidad ante los arrestos triunfadores de los católicos. Y cuenta que nos referimos nada menos que al socialismo, organizado y poderoso en Alemania como en ningún país.

Pues el «Vowarst» dice textualmente; que «no habrá de olvidarse en mucho tiempo aquel cortejo importantísimo, en el que con un orden perfecto y un admirable espíritu de disciplina, un silencio y una calma, hijas de su fé, 125 000 hombres desfilaron primero y permanecieron en pie después, por espacio de dos horas, para oír la misa y los discursos del Nuncio Mr. Pacelli y el Obispo de Paderbon. ¿Qué fuerza los animaba? Ningún interés político ni económico, ni la curiosidad espectacular; solamente la sinceridad de sus convicciones morales. Y lo más asombroso—añade—era que nueve décimas partes de aquellos manifestantes procedían de la clase proletaria, de esos hombres y mujeres esclavos del rudo trabajo bajo el sol de la inclemente Wesfalia. El periódico declara francamente que a grado tal de organización exterior o interior, no han llegado sus partidarios.

Pues éstos millares de obreros juntamente con los intelectuales, presididos todos por el clero y el Episcopado, han proclamado la reiteración solemne del voto nacional, en materia tan importante y con tal apasionamiento de fe, como la del confesionalismo en la enseñanza.

Nada de pactos circunstanciales, ni transigencia con la interconfesionalidad. El Canciller Marx que desde 1911 proclamó decididamente esta orientación, la ha corroborado en Dortmund, resuelto a reclamar de la República, una igualdad y libertad verdaderas y para todos en el ter-

reno de la escuela y de la educación. Mas como quiera que ambos conceptos son inseparables y para los hijos de familia católica, en católico deben ser interpretados; de aquí el acuerdo de reclamar del Estado una organización para la escuela y la educación católica.

No hay opción a caminos de neutralidad claramente cerrados por la voz de la Iglesia. La forma en que la Asamblea ha expresado sus conclusiones, es bien demostrativa del poder, y de la habilidad que caracterizan la organización alemana; «escuela confesional, como condición de la paz confesional y de la unión nacional».

He aquí la ruta trazada sobre la que andan ya firmes y entusiastas los católicos todos del antiguo imperio.

En la reunión de padres de familia celebrada el día final de la Asamblea, quedaron por tierra las sutilezas y recursos de acomodamiento precisados por el ex canciller Wirth y aceptado con aplauso unánime de 10 000 representantes, el punto de vista de Marx, que es el de la Iglesia. ¿Cuál será la trascendencia de este acuerdo en las direcciones políticas de Alemania? No se trata de una posición teórica. El catolicismo militante afirma una tesis y hace de ella bandera de combate. Considerese de otro lado, que cualquier gobierno se moverá difícil y torpemente sin contar con los católicos. El trance por los motivos insinuados despierta ansiedad y emoción. Si el catolicismo no retrocede que no retrocederá, los protestantes que en algunas regiones singularmente, venían usufructuando en su provecho y con propósitos abiertamente monopolizadores, las leyes y el dinero del Estado, perderán de su ventajosa situación. Y en esta hipótesis con más probable realización de día en día; situados los combatientes en plan de igualdad, cuando menos, el triunfo no es dudoso. Y sino al tiempo.

J. Polo Benito.

Tribunal de Oposiciones

A la plaza de Médico de entrada del Hospital Provincial

Este Tribunal, en sesión celebrada el día 12 del corriente, acordó:

1.º Que el ejercicio oral dará principio el día 1.º de Diciembre próximo a las tres de la tarde, en el salón de actos públicos de la Excma. Diputación provincial.

2.º Que el ejercicio práctico se verificará el primer día que haya cadáver disponible, a partir de los 8 días hábiles al de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de esta provincia.

Lo que se publica en el «Boletín Oficial» de esta provincia para conocimiento del Señor Opositor.

Palma 15 de Noviembre de 1927.—El Presidente, Pedro Alor.—El Secretario, Vicente Planas.

Conoce V. la CASA MATONS?

Una traducción

«De Agrícola»

El docto escritor catalán don Luis Nicolau d'O ver ha publicado un artículo sobre la traducción del tratado de Catón «De Agrícola», debida a nuestro distinguido amigo el reputado pro-sista mallorquino D. Salvador Galmés, Fbro. De dicho artículo es el siguiente fragmento, que gustosamente reproducimos:

«Pel demés, al cap de dos mil anys, l'«Agricoltura» de Cató ens apareix com una cosa viva. La nostra propietat rural, per molt dividida poc industrializada, serva encara els mateixos procediments, i el pagés no ha renegat de les preocupacions del temps de Cató el veli. Això es veu magistricament de relleu en la traducció que de l'«Agricoltura» ve de donar-nos mossèn Salvador Galmés. Ell coneix a fons la vida rural mallorquina, i troba sempre la paraula justa—la paraula vivent—per traduir el mot catonià, que a mans d'un altre latinista esdevindria una peça de «Kulturmuseum». Adhuc la correspondència que marca entre dites de Cató i refranys de la nostra pagesia, és un bell encert. Quan, traduint mot per mot el text llatí, descriu i inventaria la tafona jno diríeu que està passant revista a una d'aquelles grans tafones de la vall de Sóller? Per cert, que entre l'utilitatge de la tafona esmenta Cató, al costat de les moles de sang i de les moles de mà, les moles «Hispanienses». Seria curiós de poder esbrinar quina era la característica d'aquestes moles d'oliva que els romans ens havien manlevat. En quant a punt de llur origen, jo no vacillaria a situar-lo a la comarca de Tortosa, recomenada sempre pel seu oli: recorden que l'antic periple grec, aprofitat per Ruf Fest Aviè, no coneix l'Ebre amb altre nom que el «Riu de l'oli».

Cal felicitar la Fundació Bernat Metge d'haver-se incorporat un col·laborador de tanta vàlua com mossèn Galmés. Per la Introducció, sòbria i completa, pel text curosament establert, per la traducció feta amb amor i competència, l'«Agricoltura» de Cató és un dels volums més ben reeixits. Ara cal només que, sense descuidar Ramon Llull i per allò que un treball reposa de l'altre, mossèn Galmés emprengui una altra versió llatina: no li escauria la de Terenci Varró?»

Dos abjuraciones

Abrazan el catolicismo un pastor protestante y un ministro metodista

Durante una samblea del profesorado celebrada recientemente en Córdoba (República Argentina) hizo adjuración de sus errores un pastor protestante de nacionalidad inglesa, que asistía a la Asamblea como delegado.

En la primera sesión el pastor se mostró contrario a la tesis defendida por los católicos; pero después de escuchar los discursos pronunciados al día siguiente por los doctores Durá, Gorostazu y Olmedo Cortés, subió a la tribuna, anunciando que iba a hacer una «declaración fundamental».

El pastor se expresó, poco más o menos, en estos términos: «Cuando en este país había millares de niños desamparados, que era urgente salvar—dijo, según leemos en «El Pueblo», de Buenos Aires—, no se presentó ni un solo liberal que quisiera

cooperar a la obra civilizadora, y toda la enorme tarea de abnegación y sacrificio la tomaron sobre sus hombros los religiosos. ¿Por que, pues, se les quiere negar la libertad de enseñar? ¿No han demostrado que son capaces de realizar un esfuerzo superior al que nosotros realizamos?»

Añade el periódico que antes de regresar a su país el pastor protestante manifestó que, después de las verdades incontrovertibles que acababa de escuchar, retornaba a su hogar con el propósito firme de ingresar en la comunidad católica.

En San Juan de Puerto Rico han sido bautizados recientemente mister Edward C. Wallace, ministro metodista durante más de treinta años, y su esposa. Al hacer su abjuración, convencido de que la Iglesia Católica es la única verdadera, declaró que se sentía hastiado de las disputas y dimensiones en el seno de las iglesias protestantes y que en el Catolicismo ha hallado la paz y la unidad porque suspiraba.

Cree que los católicos son demasiado laxos en la difusión de la literatura sobre su Iglesia, con lo que cierran uno de los más eficaces caminos para la conversión.

Un seguro de Lotería

Los diarios de Madrid, al dar cuenta de los asuntos tratados en el Consejo de Ministros, dice lo siguiente:

«Por un plazo de diez años y con limitación a la plaza de Madrid, se acordó acceder a una petición de exclusividad para implantar un denominado «Seguro de Lotería», cuyo mecanismo consistirá en expender, en oficinas montadas al efecto, un seguro cuyo precio será el 15 por 100 del precio del décimo o billete correspondiente de la Lotería. Si éste saliera premiado, el asegurado, naturalmente, no podría reclamar el importe del seguro. Caso de que no saliera premiado, recibiría el importe del precio del décimo o billetes en bonos canjeables por géneros o artículos de comercio en establecimientos determinados. Ahora bien, el canjeo no será efectivo, si no se adquieren mercancías por valor siete veces mayor aproximadamente que el del bono. Es decir la cantidad consignada en éste tendrá que equivaler al 15 por 100 o a una proporción menor del precio de las mercancías (una o varias). El Estado percibirá del concesionario un 5 por 100 por cada seguro que expenda».

En la iglesia de las Teresas

Solemnísimo Triduo y fiestas conmemorativas que con motivo del 2.º centenario de la canonización del glorioso P. S. Juan de la Cruz, doctor de la Iglesia universal, le dedican sus hijas las carmelitas descalzas de Santa Teresa de Jesús en esta ciudad de Palma.

Día 22 de Noviembre. — Al anochecer, ejercicio del primer día del Triduo; a las seis y media Rosario y sermón por el Rdo. P. Jaime Rosselló, Franciscano. La Música a cargo del Rdo. Sr. Don Bernardo Salas.

Día 23.—A la misma hora continuación del Triduo con sermón por el Rdo. P. Bautista del Crucificado, C. D.

Día 24.—Solemnidad del Santo

Doctor, desde las seis de la mañana hasta las nueve se dirán Misas cada media hora en el altar del Santo.—A las diez, se cantará Tercia y Misa Pontifical que celebrará el Ilmo. y Rdm. Sr. D. Gabriel Llompard, Obispo de Mallorca; predicará el Panegírico el M.ltre Sr. D. Antonio Sancho, Magistral; el canto a cargo de la «Schola Cantorum» del Seminario.

Al anochecer conclusión del Triduo y sermón por el Rdo. P. Queralt, de la Misión, terminando con el canto de un solemne Te Deum.

La Rda. Madre Priora y Comunidad, invitan al público en general a dichos Cultos, esperando honrará con su asistencia estos actos, para mayor gloria de Dios y honor del Santo.

Se suprime este mes la fiesta mensual de la Semana Devota del Carmen para los asociados de Palma, por coincidir con la fiesta que, a la misma hora se celebrará en la Catedral contra la inmoralidad y la pornografía.

Obras en el puerto de Mahón

Dice «El Bien Público», de Mahón:

«En el Consejo de Ministros tomaronse varios acuerdos, y entre ellos figura el de emprender determinadas obras en el puerto de Mahón.

No sabemos el alcance que tendrán las obras a realizar acordadas por el Gobierno, pero este anuncio nos causa plena satisfacción, no dudando que en lo sucesivo se ha de prestar a nuestro puerto mayor interés por el que encierra para la defensa del litoral de nuestra España.»

Vida deportiva

De futbol.—Partidos amistosos para mañana.—«Sóller» «Alfonso» en Sóller

En el campo del «Sóller» se jugará mañana entre los dos primeros equipos indicados el primer partido de los dos en los cuales debe disputarse la copa ofrecida por el Príncipe Salah el Din Fuad.

El segundo partido se jugará en el campo del «Alfonso» en fecha próxima.

Dicho partido ha despertado en Sóller mucho interés, y esto y lo circunstancia de que el partido se organiza en obsequio del bello sexo sollerense, que tendrá libre la entrada al campo, permiten asegurar que el lleno será mañana de los buenos en el campo del «Sóller», a poco que acompañe el tiempo, dejando de ponerse ceñido.

Estando ambos equipos en excelente forma, como han demostrado en sus últimos partidos contra fuertes adversarios, cabe esperar un partido muy disputado y de buen juego, como en dichos equipos ya es costumbre.

El «Sóller», sin confiar mucho en la victoria, desde luego tiene muchos deseos de quedar bien y de aprovechar la ventaja del primer partido en campo propio.

Sóller, 19 de Noviembre.

El Santo Evangelio

Domingo 24 después de Pentecostés

Según San Mateo cap. 24

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Cuando viérais que la abominación de la desolación, anunciada por el Profeta Daniel, está en el Lugar santo—él que lee, entienda—entonces los que están en la Judea huyan a los montes: y el que en el tejado, no descienda a tomar cosa alguna de su casa: y el que en el campo, no vuelva a tomar su túnica. Mas ¡ay de las mujeres que han de ser madres, o de las que lo fueran ya en aquellos días! Rogad, pues, que vuestra huida no suceda en invierno o en sábado. Porque habrá entonces gran tribulación, cual no fué desde el principio del mundo hasta ahora, ni será otra vez. Y si no fué abreviados aquellos días, ninguna persona se salvará: más debido a los escogidos, aquellos días serán abreviados. Entonces si alguno os dijere: Mirad, el Cristo está aquí o allí, no lo creáis. Porque se levantarán falsos Cristos, y falsos Profetas, y obrarán grandes señales y prodigios, de modo que (si puede ser) caigan en error aun los escogidos. Ved que os lo he dicho de antemano. Si, pues, os dijeren: He aquí que está en el desierto, no salgáis: mirad que está en la más retirada de la casa, no lo creáis. Porque como el relámpago sale del Oriente, y se deja ver hasta el Occidente, así será también la venida del Hijo del hombre. Donde quiera que estuviere el cadáver, allí se juntarán también las águilas. Y luego después de la tribulación de aquellos días, el sol se oscurecerá, y la luna no dará su luz y las estrellas caerán del cielo, y las potencias del cielo serán conmovidas: y entonces aparecerá la señal del Hijo del hombre en el cielo: y entonces plañirán todas las tribus de la tierra, y verán al Hijo del hombre que vendrá sobre las nubes del cielo, con grande poder y majestad. Y enviará sus Angeles con resonantes trompetas: y congregarán sus escogidos de los cuatro vientos, desde lo sumo de los cielos hasta su extremidad. Escuchad una comparación tomada de la higuera: cuando sus ramos están ya tiernos, y las hojas han brotado, sabéis que está cerca el estío: pues del mismo modo, cuando vosotros viérais todo esto, sabed que el Hijo del hombre está cerca, a las puertas mismas. En verdad os digo, que no pasará esta generación, sin que sucedan todas estas cosas. El cielo y la tierra pasarán, más mis palabras no pasarán.

El presente Evangelio nos ofrece:

I.—Una lección de prudencia.—El Señor anuncia a sus discípulos los acontecimientos que precederán la ruina de Jerusalem, acontecimientos que deben realizarse dentro de poco tiempo, pues que Jesús anuncia que su generación no pasará antes que todo lo anunciado quede cumplido. El peligro más grande para los fieles vendrá de los falsos Cristos y los falsos profetas, para prevenir a los suyos Jesús les avisa que su segunda y última venida será rápida como el rayo. Por lo mismo no habrá que fiarse de los que digan: Cristo está aquí o allí. Cuando vendrá, en el fin de los tiempos, todos los hombres serán instantáneamente trasladados a su presencia, y no se tendrá tiempo de anunciarlo y de engañarse respecto de él.

II.—Lección de vigilancia.—Estar preparado es la gran regla de vida que nos dictan los juicios de Dios, cuyo momento es incierto.

III.—La acción de confianza.—Per que el espanto solo durará muy poco tiempo para los elegidos. Los supervivientes de la ruina de Jerusalem encontrarán un refugio preparado y seguro en la Iglesia cristiana. En cuanto a los elegidos del último juicio, entrarán sin demora en la eterna bienaventuranza de los siglos.

Extensa colección de Astrakanes desde 5 pesetas metro.

Camuzas, alta novedad.

ALMACENES S. MIGUEL

El heroísmo de una madre

Dice un colega:

«Un grupo de soldados federales callistas, que andaban cometiendo desmanes en el Estado de Jalisco, con pretexto de sofocar la revolución, encontraron a un pobre muchacho de la clase humilde, que no contaría apenas diez y ocho años de edad. Le dijeron gritase «Muera Cristo Rey», para probar que no era revolucionario. El muchacho se turbó al oír tal grito, y les contestó que él era católico y que no podía gritar semejante cosa.

—Luego eres revolucionario—le dijeron.

—No soy revolucionario—contestó—. Nunca he andado con ellos, ni me probarán que lo he sido; pero soy católico y no puedo renegar de Jesucristo.

Le pusieron entonces una cuerda, que ataron a un camión, haciendo correr al pobre muchacho detrás de él. A los pocos momentos ya iba, como era natural, arrastrado por la velocidad del vehículo y con el cuerpo medio destrozado y desagrándose. Así lo condujeron hasta la puerta de su casa. Se detuvo allí el camión. Bajaron los soldados e insistieron con más furia en que gritase: «¡Viva Calles y muera Cristo Rey. El muchacho, extenuado, seguía gritando: «¡Soy católico, viva Cristo Rey!»

Entonces los malvados soldados comenzaron a pincharle el cuerpo con las bayonetas de sus fusiles, tratándole de revolucionario porque gritaba «¡Viva Cristo Rey!», y obligándole de esta suerte a renegar de Cristo.

En esos momentos, una mujer del pueblo, testigo de lo que ocurría, corrió alarmada a casa del muchacho a llamar a su madre.

—Mira, le dijo, que están aquí afuera los soldados atormentando a tu hijo para que reniegue de su fe.

La pobre madre salió como una loca, corriendo a ver a su hijo. Lo encontró en el estado en que he descrito. En un arranque de valor y de cristiana fe, de esa fe tan profunda y tan sincera que se ve en Méjico, con tanta frecuencia entre la gente humilde, comenzó a gritar con todas sus fuerzas:

—¡Aunque te maten, hijo mío, no reniegues de tu fe; vale más tu fe que tu vida: sigue gritando ¡Viva Cristo Rey!

El muchacho, moribundo ya, se reanimó al oír las voces de su madre, y diciendo ¡Viva Cristo Rey!, expiró.»

Angel Ruíz y Pablo

«La Vanguardia», de Barcelona, ha dedicado a este escritor las siguientes líneas:

«La vida y la obra del ilustre colaborador de «La Vanguardia», que acaba de fallecer cuando todavía podían esperarse nuevos frutos de su claro ingenio, se han dado siempre la mano como dos hermanas gemelas e inseparables. La vida no fué para él ni amable ni fácil, ni justa ni larga su obra, muy superior a la de tantos escritores de más fama, ni le reportó provecho material alguno, ni ha sido estimada en lo que vale. A la hora de la muerte, después de haber publicado muchos libros, y entre ellos dos novelas, por lo menos.—«Clara sombra» y «Las metamorfosis de un erulito», que deben figurar en el grupo de las más primorosas escritas en castellano durante los últimos veinte años, Ruíz y Pablo se veía obligado aún a recurrir a quehaceres nada literarios, para hacer frente a sus necesidades domésticas, que siempre fueron aplastantes, aunque afrontadas también siempre por él con dignidad y entereza ejemplares.

Nuestros lectores no olvidarán fácilmente los artículos de Ruíz y Pablo, siempre doctos y templados,

nutridos de doctrina tradicionalmente cristiana, amenos y pulcros, escritos con un estilo limpiísimo, como muy pocos quedan ya tan fina y naturalmente entroncados con la gran tradición clásica del idioma del castellano. Y los que hayan saboreado sus deliciosas novelas, tan sanas y morales, no en un sentido estrechamente apocado, sino desde un alto punto de vista artístico y sentimental, las recordarán siempre y las releerán a menudo, para volver a gustar el raro ingenio, el claro talento y la gracia expresiva, naturalmente señorial, de la pluma que les dictó, mitad sonriendo del gozo que a ella misma le proporcionaban y mitad pesando la grave responsabilidad de todo el que escribe para aleccionar al público bajo el anzuelo de una fábula bien hilvanada.

Pero no fué sólo Ruíz y Pablo un exquisito escritor en lengua castellana, novelista y articulista. Fué también un excelente poeta, y para demostrarlo basta recordar algunas de sus poesías en lengua vernácula, como por ejemplo «La nova patria», dirigida a Barcelona y escrita cuando los azares de la vida trajeron a Ruíz y Pablo a residir entre nosotros, y «La complanta dels mals amics», digna de figurar en una amplia antología de escritores catalanes modernos.

Ruíz y Pablo era menorquín de nacimiento, pero amaba a Cataluña y su lengua contaba algo más que una estimación por la patria adoptiva: un verdadero cariño de hijo espiritual y cultural.

Como compensación a los muchos sinsabores que le reservó la vida, Ruíz y Pablo halló en su numerosa familia un calor y una cordialidad que le confortaron en todo momento. Este hombre modesto y abnegado fué un padre ejemplar y un esposo amantísimo. En el retiro de su hogar halló siempre con creces cuanto le negara o regateara el mundo. Y era tal el consuelo que entre los suyos encontró en toda clase de adversidades, que, a tener de recomenzar la vida, si se le hubiese ofrecido lo que echaba de menos, a cambio de lo que poseía en abundancia, las satisfacciones del éxito y la vanagloria, a trueque del puro y sencillo amor familiar, no habría vacilado ni momento en volver a ser lo que ha sido.

Su profunda religiosidad le ha hecho llegar serenamente hasta el umbral pavoroso. Ha muerto con la serenidad y la resignación del creyente en espíritu. Todos hemos perdido, al perderle a él, algo entrañable.»

Los profesores normalistas

Una comisión de la Asociación Nacional de profesores de escuelas normales, compuesta por el presidente, tesorero y secretario, visitaron al ministro de Instrucción Pública para interesarle la resolución de varios extremos que les interesan, entre los que figuran el que se observe la real orden de 25 de junio de 1927 sobre amortizaciones y jubilaciones que el actual régimen de sueldos de escalator se sustituya por el más justo de quinquenios; que las escuelas donde haya muchos alumnos se aumente el número de profesores para que se puedan dividir en grupos y sea más intensa y eficaz la labor del Profesorado; que se creen Bolsas de estudios para alumnos y profesores; supresión de la conmutación de estudios entre centros de distintas funciones y finalidad; que se aumente la consignación en las escuelas normales situada en regiones frías, ya que toda ella debe gastarse en calefacción.

A mediados del próximo mes de diciembre se celebrará una asamblea de profesores de escuelas normales a cuya sesión de apertura será invitado, el director

Una ilusión

cient veces acariciada pero siempre desvanecida, es para la joven anémica pensar en los mil encantos que ofrece la juventud a la mujer sana y vigorosa. Ella, postrada por la debilidad, desdeña y deja la vida social por no sufrir la humillación de su triste inutilidad, porque el mal humor la postra y esfuma sus ensueños

Una esperanza

brotó de su alma cuando advierte que la debilidad disminuye a la acción benéfica del tónico-reconstituyente Hipofosfitos Salud, el más activo y seguro de todos los regeneradores y el más eficaz para combatir la anemia clorosis, inapetencia y desarreglos de la sangre.

Un éxito

formidable constituye el uso del famoso reconstituyente Hipofosfitos Salud. Regularizadas las funciones, desaparecidos los mareos, restauradas las fuerzas, reaparecido el apetito y vigorizado el sistema nervioso, la mujer agotada recobra sus ilusiones y sus ansias de frecuentar tertulias y salones.



El Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD
 Cuenta con más de 40 años de éxito creciente y está aprobado por la Real Academia de Medicina.
 AVISO: Para distinguir la legitimidad de este Jarabe, basta fijarse en la etiqueta exterior, donde aparecen estampadas con tinta roja las palabras HIPOFOSFITOS SALUD

general de Enseñanza y a la clausura el ministro de Instrucción Pública.

Servicio de Vapores

- De Palma a Barcelona.—Lunes, a las 21; Martes, a las 21; Jueves a las 21; y Sábado, a las 21.
- De Barcelona a Palma.—Lunes, a las 20.30; Martes, a las 20.30; Jueves, a las 20.30; y Sábado, a las 20.30.
- De Palma a Valencia.—Lunes, a las 11 y Miércoles, a las 19.00
- De Valencia a Palma.—Miércoles, a las 12 y Viernes, a las 18.00.
- De Palma a Ibiza.—Lunes a las 11.00.
- De Ibiza a Valencia.—Lunes a las 22.
- De Valencia a Ibiza.—Miércoles a las 12.
- De Ibiza a Palma.—Miércoles a las 24.
- De Palma a Ibiza.—Viernes a las 12.
- De Ibiza a Alicante.—Viernes a las 21.
- De Alicante a Ibiza.—Domingo a las 12.
- De Ibiza a Palma.—Domingo a las 24.
- De Tarragona a Palma.—Lunes a las 18.30.
- De Palma a Tarragona.—Domingo a las 18.30.
- De Mahón a Barcelona.—Martes y Jueves a las 18.
- De Barcelona a Mahón.—Miércoles y Viernes a las 18.30.
- De Mahón a Alcudia.—Domingo a las 9.
- De Alcudia a Barcelona.—Domingo a las 13.
- De Barcelona a Alcudia.—Domingo a las 11.30.
- De Alcudia a Mahón.—Lunes a las 5.50.
- De Ibiza a Barcelona.—Miércoles, a las 16.
- De Barcelona a Ibiza.—Martes, a las 17.
- De Palma a Mahón.—Jueves a las 20.30.
- De Mahón a Palma.—Viernes a las 20.30.

- De Palma a Ciudadela.—Martes a las 19.
- De Ciudadela a Palma.—Lunes a las 19.
- De Ciudadela a Alcudia.—Domingo a las 10.
- De Alcudia a Ciudadela.—Lunes a las 3.50.
- De Palma a Cabrera.—Martes a las 7 y Jueves a las 7.
- De Cabrera a Palma.—Martes, a las 14 y Jueves a las 14.
- De Palma a Marsella.—Día 18 de cada mes a las 21.
- De Marsella a Palma.—Día 21 de cada mes a las 19.
- De Palma a Argel.—Día 23 de cada mes a las 16.
- De Argel a Palma.—Día 25 de cada mes a las 16.

Se alquila
 Piso principal en el barrio de la Catedral
 Informes: Centro de Anuncios.

Miguel Valentí Mestre
 Médico
 Urología (Vías urinarias)
 Ginecología (enfermedades de la matriz)
 Tagamanent, 8, pral. De 10 a 12

ELIXIR GOMENOL CLIMENT
 TOS CATARRO RESFRIADO
 AQUÍ ESTA LA SALVACIÓN DE LOS QUE PAFEN LOS ASMA, GRIPPE, BRONQUITIS ETC.
 DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

La Diócesis de Ibiza y su nuevo Prelado P. Huix

Circular del Vicario Capitular

El «Boletín Oficial Eclesiástico» de la diócesis de Ibiza publica la siguiente circular del señor Vicario Capitular con motivo de la designación del P. Huix para ocupar aquella sede:

«¡Gracias y alabanzas sean dadas a Dios nuestro Señor!

El acontecimiento que por tanto tiempo habíamos deseado y anhelado con tan vivas ansias es ya una realidad.

La pregunta que indefectiblemente nos hacían todos los amigos que nos visitaban después de algún tiempo de no habernos visto, ha obtenido ya contestación definitiva. El día que en nuestras letras de julio (en que dimos cuenta de haberse concedido la creación de nuestra Administración Apostólica) anunciábamos como próximo a salir de un momento a otro, nos ha enviado ya los primeros destellos de su luz. El Padre y Pastor de nuestras almas que ha de guiarnos por el camino de la salud; el Obispo en fin, que con el título de Administrador Apostólico ha de gobernar nuestra Diócesis, para conseguir lo cual tantos sacrificios hemos hecho, ha sido ya designado por la Santa Sede. ¡Bendita sea nuestra Santa Madre la Iglesia que así atiende benignamente a las súplicas de esta reducida porción de sus hijos!

Cuán honda sea la satisfacción que este acontecimiento produce en nuestra alma, difícilmente puede expresarlo nuestra torpe pluma. Con la mirada fija en este día aceptamos, hace casi ocho años, el cargo de Vicario Capitular, tan superior a nuestras fuerzas, y este día, por la bandad de Dios ha llegado. Cierzo que en este tiempo hemos tenido contradicciones y amarguras, algunas muy penosas y sólo de Dios conocidas, pero ¡qué insignificantes resultan comparadas con el gozo que experimentamos en este día! ¡Bendito y alabado sea Dios nuestro Señor, que nos ha concedido la merced de ver realizado nuestro anhelo!

Mas vemos que estamos retardando con la manifestación de

nuestro gozo la publicación de la fausta noticia que tiene por objeto estas letras. Dispensádnos, VV. HH. y amados hijos, la demora. El sábado, 29 de octubre, fué el día memorable en la historia de nuestra Diócesis, en que el telégrafo nos transmitió la faustísima nueva de haber sido nombrado nuestro deseado Administrador Apostólico en la persona del Rmo. Prepósito de San Felipe Neri de Vich, P. Salvio Huix Miralpeix. Pero una noticia completamente diferente, recibida también por telégrafo poco después, que nos pareció suficientemente autorizada, hizo que estuviésemos dos o tres días sin saber a qué atenernos. Mas las noticias recibidas el miércoles, día 2, fueron tan unánimes en confirmar la primera noticia, que no podía caber lugar a duda. Por esto al atardecer, dirigimos al Ilmo. P. Salvio nuestro primer telegrama de felicitación y filial saludo. Y con el nuestro se cruzó el siguiente que recibimos con intenso júbilo y leímos con veneración:

«Muy Ilre. Vicario Capitular—Confirmada mi designación para esa desde ahora muy amada Diócesis, profundo respeto y veneración salud a su Señoría, Cabildo, Clero, fieles y publica oraciones acierto.—Salvio Huix del Oratorio.»

Leedlo y volvedlo a leer con veneración, VV. HH. y AA. HH. es nuestro Padre que por primera vez nos saluda y nos pide oraciones. ¡Quién no recibirá con honro gozo este paternal saludo? ¡Quién dejará de elevar su mente al cielo para dirigir a Dios la primera plegaria que nos pide nuestro Padre y amado Pastor de nuestras almas?

¡Oh! ¡Cómo se alegrará desde el cielo el Venerable Patriarca de las Indias y Obispo de Sión, que con tanto entusiasmo inició el proyecto de restauración de nuestro Obispado y con tanto empeño e interés lo patrocinó hasta su muerte! ¡Cómo se regocijará desde el Paraíso el santo Obispo Carrasco, que no quiso admitir el Arzobispado de Valencia después del Concordato, para que sus ovejas de Ibiza tuviesen Pastor mientras él viviese! Si,

insignes Prelados de memoria veneranda; alérgense y regocíjense vuestras almas en el cielo y hasta vuestras cenizas conmuevanse de gozo en la tumba; porque la Diócesis que tanto amasteis no va a estar mas tiempo sin Pastor Obispo que desde aquí mismo guarde y la defienda. La gloriosa serie de los Abad y los Azara, los Llozer y los Beltrán, los Abarca y los Carrasco, no se extinguió para siempre: renace ahora en la venerable persona del reverendísimo Padre Salvio Huix, insigne hijo de San Felipe Neri, a cuya pastoral solicitud y vigilancia confía nuestra Madre la Iglesia el gobierno de nuestras almas ¡Viva, pues, nuestro Padre y Pastor! ¡Que se acelere en lo posible la hora de verle entre nosotros! ¡Y que Dios nuestro Señor nos lo conserve larguísimo años para bien de nuestra Diócesis muy amada!

Y recordando nuevamente el encargo que él nos hace, VV. HH. y AA. HH., de dirigir al cielo nuestras plegarias para que Dios nuestro Señor le colme de gracias abundantísimas, termino dándos con el mayor afecto la bendición en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

Ibiza, 4 de noviembre de 1927.
Vicente Serra, Vicario Capitular.

Sobre la reproducción de la carabela «Santa María»

En el ministerio de Marina manifestaron que terminado el boceto de la nueva carabela «Santa María» que, como se sabe será una reproducción exacta de la llamada «nao» de Colón, comenzará en seguida la construcción de aquella en los astilleros gaditanos de don Horacio Echevarrieta.

La carabela tendrá las mismas proporciones que la que tomó parte en el descubrimiento de América.

Una vez construida se la trasladará a Huelva y allí permanecerá convertida en un verdadero museo colombiano.

El pedagogo señor Sizarot en un artículo, pidió que, puesto

Los pueblos

más adelantados son los que consumen más galletas porque saben el valor alimenticio de este producto cuando está bien fabricado.

a galleta

Maria ARTIACH

es una de las mejores del mundo.



que la construcción de la carabela se efectuará con motivo de la Exposición Ibero-americana de Sevilla, se disponga que sea llevado el barco a dicha capital andaluza, coincidiendo con la fecha del certamen.

El traslado se verificará marchando a los lados y detrás de la «Santa María» varios buques de guerra que le darán escolta.

Recordará esto, sin duda, lo que se hizo en la Carraca a raíz de terminar allí la construcción de la carabela que el año 1892 se regaló a los Estados Unidos con motivo del centenario del descubrimiento.

Entonces, a presencia de la Reina, desfilaron ante ella muchos barcos, rindiéndole honores.

El traslado a Sevilla no es cosa decidida aún. Lo que si parece estar acordado, es la exhibición en el certamen de una reproducción del submarino Isaac Peral.

Noticias militares

Orden de San Hermenegildo.—De acuerdo con lo propuesto por la Asamblea de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, se concede al teniente coronel médico, jefe de Sanidad Militar de Menorca y Director del Hospital de Mahón, don Juan León Tardada, pensión de cruz de la referida Orden, con la antigüedad

de 13 de septiembre del año actual, debiendo percibirla a partir de 1 de octubre próximo pasado.

MAS

• DONTÓLOGO

Participa que ha trasladado su clínica dental a la calle Brossa, núm. 37, 1.º

Resuelve toda clase de asuntos

La Solución S. L.

San Miguel—157—entreuelo Palma

«El Caballero Cristiano»

Es el devocionario para hombres que ha tenido más aceptación. Actualmente se está vendiendo la quinta edición de 10.000 ejemplares. Contiene las misas de todos los domingos y fiestas principales además de buen número de devociones y breves meditaciones.

Dicho devocionario tiene una 250 páginas esmeradamente impresas sobre finísimo papel biblia, mide 10 por 15,50 cm. y abulta menos de UN ce: timetro.

PRECIO 5 PTS.

De venta: Imprenta «La Esperanza»

LAS MONJAS

LUTOS-ESPECIALIDAD EN GÉNEROS NEGROS

Ofrece sus tejidos especiales para abrigos de Señora con dibujos exclusivos, a precios sin competencia.—Vea usted el Domingo sus escaparates.

Paso a paso

Novela

POR EL

P. Alberto Risco, S. J.

de mujer y concebida en estos términos, tan lacónicos como significativos:

«Mi querida amiga Soledad: Sé que un tal Luis Peralta anda rondando tus balcones. Antes de entregar tu corazón a ese joven deseo que esta noche tengas la paciencia de pasarte por la calle de Morgado y veas salir a un hombre de una de sus primeras casas a eso de las nueve de la noche, para ver si lo conoces y puedes indagar el motivo de su visita en esa casa. Te pido mucho sigilo, pues podían saber el nombre de la que te lo avisa, que es una de tus más fieles amigas.»

Un temblor frío y nervioso se apoderó del cuerpo de la pobre niña, que leyó y relejó aquellas frases escritas para ella con letras de fuego. ¡Luis, Luis visitar casas donde la honestidad no se asentase como reina! ¿Sería una endiablada? ¿Sería una verdadera amiga que acababa de descubrir

le un abismo? Era preciso pasar hacia las nueve por la calle indicada y cerciorarse de todo; y lo peor era que no le podía caber duda de que hacia las nueve tendría que ver salir a Luis de algún zaguán sevillano, de esos custodiados por cancela de hierro y adornado por macetas y tientos de claveles. ¿Y a qué iba? ¡Qué sé yo! Pero sí es verdad. Luis ha perdido para mí toda la confianza, porque lo bueno y lo indolente que él hace lo sé yo punto por punto, y si él no me ha dicho que tiene otras amistades ocultas, y porque... ¡Dios mío, Dios mío, lo que es el corazón de un hombre! ¿Por qué no lo engastastes entre un cierre de cristales, aunque le pusieses visillos después?

Era sábado y día quinto de la novena que se celebraba en el Salvador. Un aire frío y desagradable. los últimos alerazos del invierno que agonizaba, se entretenía en mover las negras mantillas de las damas que iban entrando en la iglesia, en mover las plumas de los sombreros de las damas que iban buscando las puertas del teatro y en jugar con las puntas de los cigarrillos caídos de los labios de los ricos, y que al rodar por el suelo adorminado de la calle de las Serpes parece como que llamaban a los golfillos desaharrapados, que los bus-

caban con avidez, llevando el cacharrito de lata colgado al cuello. ¡Siempre lo mismo! ¡La canción de «La vida es sueño»! ¡El sabio que va detrás del sabio, el círculo de la materia que se va transformando hasta volver a su punto de partida!

Dos de las que entran en la iglesia llevándose la mano a la negra mantilla para que el juego del aire no se vuelva pesado en demasía, son las vecinas de la calle de Génova.

Soledad llevaba ya tomada su resolución. Después de la novena, que se acababa hacia las ocho y media, arrastraría a su amiga, a gaita de paseo, hacia la calle de Cañavería, y a paso lento, deteniéndola con lo animado de la conversación, daría tiempo a que la suerte fuese propicia con sus deseos y le hiciese ver la salida del incógnito personaje de la calle de Morgado.

Buscó con sus ojos, siempre moviéndolos recatadamente, la figura de Luis apoyado en alguna de las columnas que sostienen el ábside de la espaciosa iglesia; pero en vano; Luisito faltaba aquella noche. Allí estaba Antonio, con uno de sus amigos, atento, devoto, recogido en extremo; pero Luis ni al principio ni al fin del sermón dió señales que anunciasen su presencia.

Soledad comenzó a sentir ahogo, un ahogo que la asfixiaba, un deseo de salir a la calle, de llegar a la de Morgado y de convencerse de una vez de la realidad de aquella pesadilla, que al resonar en las bóvedas del templo las últimas palabras del fervoroso canónigo que predicaba, levantó nerviosamente a su amiga la arrastró fuera del templo y se lanzó, cosida a su brazo, hacia la calle de la Cuna, en sentido opuesto a las que llevaban a su casa, y sólo se dió cuenta a lo que hacía cuando oyó el grito de su amiga, que le preguntaba entre admirada y burlesca:

—¿Pero te has vuelto loca chiquilla? ¿A dónde me llevas por ahí?

—¡Era verdad! Había que dar alguna razón para colorear el paseo, y a la joven se le ocurrió en seguida una, la única que entonces le pasó por la cabeza. Siguió arrastrando en pos de sí a su amiga, y con una naturalidad capaz de desvanecer toda sospecha, le respondió sonriente:

—¡Bá! ¿No te lo dije antes? Vamos a llevar a doña Magdalena media libra de castañas asadas del puesto que hay en la Alameda. ¡Verás, Rosario, verás qué ricas son!

Los corrales andaluces se llenan por su eterna alegría, que no

conocen las estaciones del año, así que a nadie chocaba el que en el mes de Marzo y en una noche de suyo fría resonase el seco y continuo repiquetear de las castañuelas dentro del que existe en la calle de Morgado.

Tiene una entrada de piedra de sillería gastadísima, y en el marco, de enormes bloques oscuros, una puerta desvencijada y llena de carcoma, pero sin faltarle a un lado y otro de muro sus macetas de geranios, y en la parte superior un letrero formado con letras negras, grabada cada una en su azulejo blanquísimo y nuevo:

CASA DE VECINDAD DE

NTRA. SRA. DEL CARMEN

Allí estaba Luis. No había duda ninguna. Aquel hipócrita de modales retraídos, de mirar indeciso, de voz dulzona, que parecía no haber roto un plato en toda su vida, estaba allí rompiendo los mismos chinarrros del suelo al son de aquellos alegres palillos que se reían entonces de la candidez y crédula alma de Soledad.

Por eso ésta se paró cerca de la puerta como para escuchar el canto, diciendo a Rosario con gesto nervioso y agrio:

—Oye, oye tocar palillos y aprende, «mal ángel».

—Si que sueñan bien.

INFORMACION TELEGRAFICA

SERVICIO ESPECIAL DE "CORREO DE MALLORCA"

Desde Madrid

Del fallecimiento del Sultán de Marruecos

Madrid, 19 (1'00)

El Gobierno da una nota oficial

Ayer, por la mañana, en la Oficina de información de la Presidencia, se facilitó a los periodistas una nota oficial sobre la muerte del Sultán de Marruecos, Muley Jusef.

Dice la nota: «El Gobierno ha recibido un telegrama del Alto Comisario en Marruecos dándole cuenta de otro recibido del residente general de Francia en Marruecos, comunicándole el fallecimiento del Sultán Muley Jusef en la madrugada de ayer.

El Gobierno ha encargado al Embajador de España en París señor Quiñones de León haga presente al gobierno francés su sentimiento por la muerte del Sultán.

Se han transmitido instrucciones a las autoridades de Tetuán para que se trasladen a Rabat.

La representación especial del Jefe de la Legación de España en Marruecos, el funcionario del protectorado señor Aguilar, un jefe de Estado Mayor, un intérprete del gran Visir, dos ministros del Majzen y tres notables musulmanes.

Asistirá al entierro y acto de proclamación del nuevo Sultán.

El Rey y el gobierno han transmitido también al Jefe de la zona española, próximo pariente del Sultán el testimonio de sentimiento por tan dolorosa pérdida».

Los funerales

Rabat.—Los funerales solemnes del Sultán Muley Jusef, que falleció ayer en esta ciudad, a la edad de 50 años, se celebraron ayer, en presencia de una multitud silenciosa.

Terminados los funerales, a los que asistió el Residente francés Mr. Steeg las tropas musulmanas desfilaban ante el cadáver y seguidamente fué trasladado éste a la Mezquita.

Hoy se designará sucesor

Rabat.—Hoy se reunirá el Consejo de los «ulemas», los únicos capacitados para elegir quién ha de ser el sucesor del Sultán fallecido.

Pésame del general Lyautey

París.—Con ocasión del fallecimiento del Sultán de Marruecos, el mariscal Lyautey telegrafió al residente general Mr. Steeg, pidiéndole expresará sus sentimientos de profunda amistad y de agradecimiento, a la familia del Majzen.

De Marruecos

Madrid 19 (1'00)

El parte oficial

El parte oficial de Marruecos facilitado ayer en el Ministerio de la Guerra dice:

«Sin novedad en ambas zonas.

Durante el mes de octubre se han recogido 642 fusiles de repetición, 448 de tiro y 637 de otros sistemas.

Se recogieron además 246 armas blancas.»

De Provincias

Madrid, 19 (1'00)

Bilbao.—El Circo Krone.—Auxilio del estado a una cooperativa

Bilbao.—En la estación del Norte de Bilbao se ha recibido orden para la organización de seis o siete trenes especiales compuestos de 210 vagones de mercancías y los coches necesarios para el transporte de 250 personas.

Se trata de traer a Bilbao el Circo Krone que ha actuado en Barcelona.

—En la Diputación se ha firmado esta mañana la escritura de concesión de auxilios del Estado a la Cooperativa de Casas Baratas llamada «La Mutual de Asigoriaga de obreros y empleados de la Papelera Española».

Esta Cooperativa ha construido 50 casas familiares.

El Estado le otorga un préstamo de 383 149 pesetas, al 3 por 100 de interés, con el plazo máximo de amortización de 30 años y una prima de construcción de 112 572 pesetas.

La barriada se edificó con préstamos concedidos por la Diputación de Vizcaya.

La Bolsa

Madrid, 19 (1'00)

Cotización de ayer

Interior contado.	70'70
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	92'25
Amortizable 4 por 100.	87'00
Banco de España.	575'00
Compañía Telefónica.	202'00
Pesetas.	23'20
Libras.	28'68
Estados.	84'70
Marcos oro.	0'60
Liras.	32'00
Dólares.	5'85
Coronas.	0'00
Francos suizos.	113'56
Francos belgas.	09'00
Pesos argentinos.	0'00

Consejo de Ministros

Madrid, 19 (1'00)

A la entrada.—Manifestaciones de Estella.— Sanción contra «La Libertad»

A las 7 de la tarde, se reunió el Consejo, no asistiendo el Ministro de Marina por continuar enfermo.

Al entrar el Ministro del Trabajo dijo que hoy por la tarde llegará a San Sebastián el Subsecretario de las corporaciones fascistas de Italia señor Bottai. El domingo piensa venir a Madrid; por la noche se le dará un banquete en el Ministerio de Estado, y el lunes otro en el Instituto de Reducción de Carabanchel.

El señor Bottai visitará Sevilla y Barcelona, acompañándole el señor Aunós. En Barcelona se celebrará una recepción y un banquete de 300 cubiertos.

El señor Aunós terminó diciendo que pidió a Mussolini la venida de Bottai por haber intimado con él en su viaje a Italia y desear correspondiente a todas sus atenciones.

Añadió que llevaba varios proyectos al Consejo.

Estella dijo que tenía una propuesta de sanción contra el diario «La Libertad» porque uno de sus redactores había hecho un trabajo con un epigrafe poco correcto para España. Decía éste: «A los españoles de estos tiempos no les respeta ni China»

—Desde luego—dijo el Presidente—fué tachado por la censura, pero creo que en estos casos no basta, pues el propósito de publicarlo supone una falta de amor a España, que debe ser castigada.

Se trata de un acto del Gobierno chino que ha creído no debía respetar un tratado del 64, como no respeta tampoco otras concesiones extranjeras.

Este no puede redundar en desprestigio de España, pues corresponde a la conducta general del Gobierno chino, y tal epigrafe contrasta con

la situación de respeto que logra España en todo el mundo. Por ello debe ser castigado el autor y el periódico—terminó el Presidente.

A la salida

A las 10 terminó el Consejo. Manifestó Estella que habían sido aprobados el Reglamento de la Asamblea y 3 dictámenes presentados.

Se acordó la concesión de 14 cruces del mérito militar blancas.

Se ocuparon también del asunto de «La Libertad».

Nota oficial

El Ministro del Trabajo facilitó una nota oficial, cuyo resumen es el siguiente:

Presidencia.—Se reforma el reglamento de la Asamblea.

Se toman en consideración tres proyectos informados por las secciones de la Asamblea sobre abintestato, inquilinato y prescripción de depósitos.

Fomento.—Ingresan en el régimen ferroviario algunas sociedades.

Guerra.—Se conceden 14 cruces blancas del mérito militar.

Se acuerda la adquisición de motores para la aviación.

Hacienda.—Quedan aprobadas diversas transferencias.

Se desestima una instancia de varios fabricantes de alcohol solicitando la modificación de varios extremos del decreto de 29 de Abril del corriente año.

Gracia y Justicia.—Se entrega a los frailes Benedictinos parte de la iglesia de Montserrat de Madrid, que permanecía agregada a la cárcel de mujeres.

Ampliación

Cada uno de los dictámenes que envió la Asamblea lleva voto particular. Galo Ponte contestará a los impugnadores.

El Consejo examinó minuciosamente la decisión de los regionalistas de empezar a actuar.

Estella expuso sus puntos de vista, explicando la labor que los elementos siempre perturbadores de la política quieren ahora resucitar.

Los Ministros aprobaron por unanimidad la actitud del Presidente.

El próximo martes se celebrará un Consejo y probablemente, otro el jueves, que será presidido por el Monarca.

Los cuestionarios de segunda enseñanza

Madrid, 19 (1'00)

Real orden sobre los mismos

En la «Gaceta» de ayer, se inserta una Real orden sobre los cuestionarios de las asignaturas de segunda enseñanza, cuyo preámbulo y parte dispositiva es como siguiente:

«Los cuestionarios de las asignaturas de segunda enseñanza que redactaron las comisiones nombradas por el Ministerio de Instrucción pública, formadas por académicos y catedráticos de conocida autoridad y competencia en las respectivas disciplinas, ofrecen, según ha demostrado la experiencia, dificultades a los jóvenes que han de estudiar su contenido, por la intensidad y especialización con que se tratan algunas materias, y siendo conveniente ponerlas más al alcance de las fuerzas intelectuales, en razón a la edad de los escolares a quienes se destinan, nadie más indicado que los mismos que redactaron dichos cuestionarios para efectuar su revisión al fin expresado, pudiendo realizarse en el plazo más breve, que permita anunciar seguidamente un concurso de libros de texto».

Por lo tanto, S. M. el Rey se ha servido disponer:

Primero.—Que las comisiones nombradas por Real orden de 7 de diciembre de 1926, procederán a revisar los cuestionarios formados por cada una de ellas.

Segundo.—Al hacer la revisión procurarán reducirlos a términos más generalizados y sencillos, eliminando las cuestiones de más difícil comprensión o excesivo detalle.

Tercero.—Los cuestionarios así revisados serán los únicos exigibles a los alumnos para toda clase de estudios, cursos y exámenes.

Cuarto.—Al final del cuestionario, con separación del mismo, podrán agregarse, como apéndice, cuestiones o temas eliminados del cuestionario primitivo, y que sin ser nunca exigibles a los alumnos, sirvan para completar teóricamente el contenido de la materia, según el criterio doctrinal de la Comisión.

Quinto.—Los libros de texto contendrán únicamente materias del cuestionario revisado, pero no del apéndice a que se refiere el anterior apartado.

Sexto.—Las comisiones entregarán los cuestionarios revisados antes del día 30 del corriente mes en la Dirección General de segunda enseñanza, superior y secundaria, pudiendo sus individuos ponerse en relación y ordenar sus trabajos en la forma que estimen conveniente.

Séptimo.—Será de aplicación para los trabajos de revisión de estas comisiones el apartado cuarto de la citada Real orden.

Nota sobre el regionalismo

Madrid, 18 (1'00)

Lo que dice el Gobierno

El Gobierno ha publicado una nota sobre el movimiento regionalista.

En ella dice que los periódicos barceloneses acaban de iniciar, y ello ha repercutido en la prensa de Madrid, una especie de exploración para saber la actitud que adoptaría el Gobierno frente a la iniciación de un movimiento regionalista que tendría por base la unidad de la Patria y se prestaría incluso a colaborar en la obra del Gobierno.

La nota añade que el asunto de que se trata encierra tanta gravedad, que el Gobierno se ve obligado a publicar una declaración rápida y categórica para manifestar que no olvida ni puede olvidar cómo nació y se desarrolló el movimiento regionalista, que llegó a crear una situación verdaderamente difícil.

Recuerda la nota que la Asamblea trilingüe que se celebró en Barcelona algún tiempo antes del cambio de régimen, tuvo que adoptarte, para entenderse, el castellano.

Dice que tanto en Cataluña como en Vasconia y Galicia va decayendo la fiebre nacionalista que antes existía.

Añade que no se tolerará la nueva propaganda regionalista que ahora quiere intentarse en forma habilitada, para lo cual incluso se ofrece al Gobierno una colaboración que éste no necesita.

Agrega que el tiempo que ha transcurrido desde el cambio de régimen no basta para la rehabilitación de los antiguos políticos.

La nota termina haciendo mención de la conducta que ha seguido el Gobierno de Francia para la exurpación de los brotes de autonomismo que habían nacido en algunas regiones, diciendo servir ello de ejemplo.

Espléndido surtido

Gabanes, Capotes y Pellizas

La casa más surtida

ALMACENES S. MIGUEL

Noticias varias

Madrid, 18 (2'45)

Inauguración de un curso de Pediatría

Ayer por la mañana, presidido por el Director general de Sanidad doctor Murillo, se celebró la inauguración del curso en la Sociedad de Pediatría.

Comedia de Arnieches que fracasó

En el Teatro Infanta Isabel, se estrenó, ayer tarde, la comedia de Arnieches titulada «Me casó mi madre o veleidades de Elena».

La obra fracasó.

Nota oficial del Gobierno sobre «La Libertad»

Esta madrugada se facilitó a los periodistas una nota oficial sobre el asunto de la multa impuesta al diario madrileño «La Libertad».

En dicha nota y en su primera parte se pondera la magnitud del agravio a la nación, intentado por el periódico y dice que habiéndolo el Consejo estimado como falta muy grave, se acordó la aplicación de castigos a todos cuantos pretenden difundir el pesimismo y el descrédito de la Patria.

Se condena a «La Libertad», a la multa de 300 pesetas y la reincidencia en el intento de ofender a la Patria provocaría a suspensión de tres meses en su publicación y multa de tres veces mayor.

Presidencia

Desde Barcelona

Barcelona 18 (2'00)

El tiempo

Todo el día de ayer estuvo nublado.

Al anochecer se desencadenó fuerte tormenta de rayos y truenos, cayendo frecuentes aguaceros.

Vista contra el escritor Capdevila

En la Audiencia se ha celebrado la vista de la causa contra el conocido escritor Luis Capdevila, por supuestas inmoralidades vertidas en una de sus novelas.

El Fiscal, en su informe, pidió que el procesado pagara 250 pesetas de multa por escándalo público.

La Princesa de Sajonia

Se halla en Reus la Princesa de Sajonia.

Visita del Obispo al archivero de la Catedral

El Obispo de esta Diócesis, doctor Miralles, ha visitado al Archivero de la Catedral don José Mas Domenech, el cual se halla enfermo de cuidado.

El señor Obispo le prodigó cariñosas palabras de consuelo.

El Obispo, en el Centro Social de Belén

Hoy el Dr. Miralles ha visitado el Centro Social de Belén.

Su luma, recorrió todas las dependencias.

Durante la visita, el señor Obispo fué calurosamente aclamado.

Antes de abandonar el local, el Dr. Miralles pronunció brillante discurso.

En él elogió grandemente aquella institución.

15 arrobas de merluza, decomisadas

Por los inspectores de abastos, fueron decomisadas 15 arrobas de merluza, por estar en malas condiciones.

Dicho artículo fué decomisado en el Mercado de San Antonio.

Detenidos en el momento que se disponían a robar

Han sido detenidos dos individuos a los cuales se les detuvo en el preciso momento en que se preparaban

para perpetrar un robo en una tienda de bisutería.

Al detenerseles estaban perforando la pared de dicha tienda, con objeto de poder penetrar en ella para efectuar el robo.

Al Penal de Figueras

Ha sido conducido al Penal de Figueras para que cumpla su condena, el sindicalista Antonio Espuneg.

Dicho individuo fué condenado a cadena perpetua por homicidio del agente de policía señor Fernández Alegría.

Autoridades que irán a la Asamblea Nacional

El próximo domingo saldrá para Madrid el Gobernador civil, señor Milán del Bosch, con objeto de asistir a las sesiones de la Asamblea Nacional.

El martes, también saldrán para la Corte, con el mismo objeto, el Alcalde señor Barón de Viver y el Presidente de la Diputación, señor conde de Montseny.

Palou Garí.

de 1927. Continúa el debate sobre el presupuesto de Marina.

El escándalo de los valores húngaros.—Más complicados París.—Tres senadores, un diputado y el propietario de un periódico, están complicados en el escándalo de los valores húngaros, que importa ahora unos treinta millones de francos.

Obispo japonés en París

París.—Monseñor Hayasaka, primer Obispo japonés, llegó ayer a esta capital.

Consejo nacional económico París.—El gobierno depositó un proyecto de ley referente a la institución, a la organización y al funcionamiento de un Consejo nacional económico.

El balance semanal del Banco de Francia

París.—El balance semanal del Banco de Francia demostró que los adelantos al Estado han disminuido nuevamente en quinientos millones de francos.

Italia

Nuevo Embajador francés

Roma.—Según el periódico italiano «Corriere della Sera», el barón Be samarchais, que fué durante largo tiempo jefe del departamento político en el «Quai d'Orsay», ha sido nombrado Embajador francés en esta capital.

Comentarios al tratado franco-yugoslavo

Roma.—La Gaceta oficial fascista publica una declaración sobre el tratado franco-yugoslavo; critica violentamente a Yugoslavia, por haber declarado dicha nación que sufre de «elefantiasis territorial».

Mientras que París considera el tratado como un pacto de paz, Yugoslavia lo llama abiertamente «un pacto de guerra».

La Gaceta añade que el pueblo yugoslavo padece de un ataque de nervios. Se descubren tumbas pertenecientes a la familia de César Augusto.

Roma.—Unas excavaciones practicadas en Roma hicieron descubrir las tumbas de varios parientes de César Augusto, incluso la de su hermana Octavia.

Rusia

El aviador Intosh renuncia a su vuelo a la India

Galitzia.—El aviador inglés Mac Intosh, que emprendió el vuelo hasta la India, tuvo que aterrizar en el Este de Galitzia; renunció a continuar su vuelo y se dirige ahora a Inglaterra.

Polonia

El mariscal Franchet d'Esperey en Varsovia

Varsovia.—El mariscal francés Franchet d'Esperey llegó a esta capital, para entregar a Pilsudski la medalla militar francesa.

China

Disturbios en Pu-Tung.—Los japoneses desembarcan

Londres.—Según comunican desde Changhai al periódico inglés «Daily Mail», ocurrieron disturbios en el distrito industrial de Pu-Tung; la policía mató a dos manifestantes; 26 000 trabajadores están en huelga; los marinos japoneses desembarcaron para proteger los intereses de su nación.

El hambre amenaza a nueve millones de chinos

Pekín.—El hambre amenaza ahora a nueve millones de habitantes en las provincias de Shang Tung y de Tchi Li.

Estados Unidos

Mientras se discute el desarme.

Nueva York.—El comité de Marina recomendó un programa de construcciones navales muy aumentado, en vista del fracaso de la conferencia de Ginebra.

La aviadora Ruth Elders, contratada

Nueva York.—La aviadora Ruth Elders firmó un contrato con una compañía teatral, para una duración de cien días, a razón de diez mil dólares diarios.

Arreglo de una cuestión

Washington.—Después de la entrega de la nueva nota francesa informando al gobierno americano de la firma de un nuevo decreto sobre las tarifas de aduanas, los centros autorizados consideran la situación satisfactoria.

Manifestaciones del Presidente

Filadelfia.—El presidente Coolidge afirmó que las restricciones a la inmigración son indispensables.

Se declaró partidario de unas tarifas de protección.

Recomendó la amistad con los pueblos extranjeros.

Pidió se reforzara la defensa nacional, aumentando el número de cruceros y las fuerzas aéreas.

Suiza

Alemania y las escuelas polacas en Silesia

Ginebra.—La Secretaría de la Liga de Naciones anuncia que, a consecuencia de la comunicación hecha por Alemania, el asunto de las escuelas de Silesia polaca se discutirá en la sesión de diciembre próximo de la Sociedad de Naciones.

Del mar

Entradas

Hoy, a las ocho, ha llegado el vapor «Jorge Juan», procedente de Valencia.

A las diez ha fondeado en nuestro puerto el vapor «Bilear», procedente de Mahón.

Ayer llegó el pallebot «María del Pilar», de Málaga, con bidones vacíos.

De dicho punto llegó el pallebot «Pedro Compte», con carga general.

Salidas

Ayer salió el vapor «Tintoré», para Ibiza y Alicante.

Para Marsella salió anoche el vapor «Bellver».

Para Tarragona ha salido el vapor francés «Saint Thomas», con carga de tránsito.

Despachados

Para Palamós debe salir la balandra «Ramona», con carga general.

Esta noche saldrá el vapor «Rey Jaime II», para Barcelona.

Mañana saldrá el vapor correo de Tarragona.

Buques esperados

Mañana es esperado el vapor «Jaime I», procedente de Barcelona.

Salida de hidroaviones

Esta mañana, a las diez y media, han salido para Los Alcázares (Cartagena), donde tienen la base, los dos hidroaviones que habían pasado a Palma con motivo del curso de tiro que se ha celebrado en esta plaza.

Dichos aviones van pilotados por el Comandante señor Rodríguez Casala y nuestro paisano el capitán señor de Ibarra Montis.

Clasificación de gremios

Para la celebración de Juntas de Agravios contra las clasificaciones provisionales verificadas en concepto de industrial, la Junta Gremial cita a los mismos en el local de la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de esta ciudad en los días y horas que se expresan a continuación:

Día 21 de Noviembre de 1927. A las 17.—Casas de huéspedes, Tejidos por menor, Ferreterías, Ultramarinos, Tiendas de prendas en blanco, Quincalla y Bisutería, Tablajeros.

Día 22 de Noviembre de 1927. A las 17.—Mercerías, Carbonerías, Farmacéuticos, Abogados, Notarios, Procuradores.

A las 17.30.—Perfumerías, Pintores de brocha, Confiteros, Sastres sin géneros, Cordeles y sogas.

A las 17.45.—Comestibles.

A las 18.—Cafés con venta de licores.

A las 18.15.—Tabernas.

A las 18.30.—Abacerías, Lecherías.

A las 18.45.—Bodegonas, Cafés económicos.

A las 19.—Aceite y vinagre.

Día 23 de Noviembre de 1927. A las 17.—Ebanistas con taller y tienda.

A las 17.15.—Ebanistas con taller sin tienda.

A las 17.30.—Barberos.

A las 17.45.—Carpinteros.

A las 18.—Herreros cerrajeros.

A las 18.15.—Hojalateros.

A las 18.30.—Zapateros.

Sueltos y noticias

Pérdida

Ayer tarde, viernes, se extravió desde las inmediaciones de la parroquia de Santa Cruz hasta la iglesia del Terreno, una bufanda de estambre negro, hecha de punto de aguja. En esta imprenta se gratificará el hallazgo.

Del Extranjero

¿La guerra civil en Rusia?

Trotzky y Radee en Kharkow.—Llamamiento de Trotzky a los «leninistas»

Varsovia.—Noticias de Rusia dicen que Trotzky y Radee, acompañados de numerosos comunistas de la oposición, llegaron a Kharkow, capital de Ucrania.

Trotzky expresó su indignación contra Stalin, llamándole contrarrevolucionario, e hizo un llamamiento a todos los verdaderos «leninistas», para que se unieran con él para combatir a Stalin.

Se cree que Zinoviev está todavía en Moscú.

Egipto

El Parlamento abre sus puertas

—Declaraciones del Rey El Cairo.—El parlamento abrió sus sesiones ayer jueves; el Rey declaró que su viaje ha sido un éxito, a la vez en Londres, donde discutió la autonomía, de Egipto, y la alianza anglo egipcia, y en otras partes donde se trató de los tribunales mixtos de arbitraje.

Nuevo Presidente de la Cámara

Cairo.—Mustafá Pacha Nehas presidente del partido nacionalista, ha sido elegido presidente de la Cámara de diputados.

Alemania

El nuevo presupuesto prusiano

Berlín.—El nuevo presupuesto prusiano prevé 4.640.800.000 de ingresos con un déficit de 73700.000 marcos, que el gobierno prusiano pedirá al Reich cubra, puesto que se trata de gastos suplementarios debidos al aumento de sueldo a los funcionarios.

Fallece una prima del Presidente de la República

Koenigsberg.—Lina von Hindenburg, prima y cuñada del presidente de la República alemana, falleció.

La temporada de «hockey de hielo»

Berlín.—Se abrió anoche la temporada de «hockey de hielo» (juego de pelota sobre hielo) en el Sport Palast en Berlín. Después de ejercicios de patinaje, el club de patinadores de Berlín celebró un match con el equipo canadiense de «hockey sobre hielo».

El canciller Marx, partidario de la autonomía bávara

Berlín.—Contestando a una pregunta del Presidente del Landtag bávaro, el Canciller Marx se declaró partidario de la autonomía bávara.

La situación financiera

Berlín.—El presidente de la Reichsbank, Schacat, en un discurso pronunciado anoche en Bochum, revisó la situación financiera de Alemania.

Dijo que la única salvación permanente se puede asegurar por el aumento del capital nacional, que exige economía a la vez por el Estado y por los individuos, y también por el desarrollo del comercio de exportación.

Dicho comercio, añadió, necesita la libertad en los mercados extranjeros y Alemania sólo la puede conseguir concediendo ella misma la libertad comercial tanto como sea posible.

La política económica alemana en esta dirección obra como debe.

Francia

Declaraciones del aviador Fonck

París.—El aviador francés Fonck, que está a punto de salir para Nueva York declaró que se ha formado una compañía americana para establecer un servicio aéreo trasatlántico.

Se están construyendo actualmente en Filadelfia, unos islotes artificiales para el aterrizaje que estarán colocados en medio del Océano.

El presupuesto colectivo

París.—La Cámara de diputados votó el presupuesto colectivo de julio

Notas sueltas

Japón

Nuevo dirigible semi-rígido

Tokio.—El ministerio de Marina decidió construir un dirigible semi-rígido, en lugar del que fué destruido recientemente.

Lo construirán enteramente en el Japón y costará 20 millones de libras esterlinas.

Méjico

Tren que descarrilla.—22 muertos

Méjico.—Un tren descarrilló cerca de Jalapa, resultando muertos 9 soldados y 13 viajeros.

Inglaterra

Voto de censura contra el Gobierno

Londres.—El presidente del Consejo ha declarado que no concederá más tiempo para el debate que se interrumpió ayer en el parlamento, a causa del tumulto.

El «leader» del partido laborista le informó, ayer, que pedirá un voto de censura contra el Gobierno, con el fin de obligarle a que vuelva a dicho debate.

La cuestión de China

Londres.—Es probable que las tropas británicas vuelvan a ocupar la posesión inglesa en Han Kou.

El crucero «Vindictive», ha sido enviado, río arriba, con 350 soldados de infantería.

Sin noticias de los aviadores MacIntosh e Hinkler

Londres.—La falta de noticias de Mac Intosh e Hinkler que salieron de Uxvovon el martes pasado, para emprender el vuelo sin escala hasta la India, empieza a causar ansiedad.

Comunicaron desde Moscú que las autoridades soviéticas están haciendo investigaciones en Transcaucasia, pues ambos aviadores han tomado su ruta hacia dicha región.

Protección a la industria pelicular

Londres.—La Cámara de los Comunes, por 223 votos contra 126, aceptó en tercera lectura el proyecto de ley para la protección de la industria inglesa de películas cinematográficas.

Ramsay MacDonald delicado, de salud

Londres.—Según el periódico «Daily News», la salud de Ramsay MacDonald no le permitirá probablemente permanecer largo tiempo en la vida política.

Caras satisfechas

se ven en la mesa, cuando las sopas se hacen con...

**CALDO
MAGGI
EN CUBITOS**

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Servicios directos

El vapor Alfonso XIII saldrá de Bilbao y Santander el día 26 de noviembre, de Gijón el 27 y de Coruña el 28 para Habana, Veracruz y Tampico.
El vapor Cristóbal Colón, saldrá de Bilbao y Santander el día 4 de Novbre. de Gijón el 5, de Coruña y el 6, para Habana, Veracruz y Tampico.
Próxima expedición el 22 de noviembre.

LINEA DEL MEDITERRANEO A COSTAFIRME Y PACIFICO

El vapor Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 20 de Eubre., de Valencia el 21 de Málaga el 25, y de Cádiz el 20, para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, La Guayana, Puerto Cabello, Curaçao, Puerto Colombia, Colón, Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique y Antofagasta.

LINEA A FILIPINAS

El vapor C. López y López saldrá de Barcelona el día de para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila.

LINEA MEDITERRANEO A BRASIL-PLATA

El vapor Reina Eugenia saldrá de Barcelona el día 7 de Diciembre de Almería y Málaga el 8 y de Cádiz el 10, para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá de Barcelona el 11 Nvbre. de Almería y Málaga el 12 y de Cádiz el 14, para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DEL MEDITERRANEO A CUBA-MEXICO Y ESTADOS UNIDOS

El vapor Manuel Calvo saldrá de Barcelona el 12 de Nbre. de Valencia y el 15 de Málaga, el 16 de Cádiz el 18 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma (facultativa), Santiago de Cuba (facultativa), Habana, Progreso (facultativa) y Veracruz.

El vapor Antonio López saldrá de Barcelona el día 4 de Dbre. de Valencia el 5, de Málaga el 8 octubre de Cádiz el 10 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma (facultativa), Santiago de Cuba (facultativa), Habana, Progreso (facultativa) y Veracruz.

LINEA RAPIDA DIRECTA ESPAÑA A NEW-YORK

El vapor Manuel Arnús saldrá de Barcelona el día 16 de Nvbre. de Cádiz el 20 directamente para New-York.

LINEA A FERNANDO POO

El vapor Isla de Panay saldrá de Barcelona, el día 15 de Nvbre. para Valencia, Alicante y Cádiz, de donde saldrá el 20 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la Telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas de fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 80 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia.—Ilo-Ilo, Cebú, Port Arthur y Wladivostok.—New Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec a Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá y San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Mariano Jaquotot

Palma de Mallorca
Materiales para la construcción
Fábrica de Mosaicos Hidráulicos en Santa María (Mallorca)
Venta de azulejos y demás materiales para la construcción

Bovedillas de 40 y 50 cm. a 24 y 30 ptas. el cien
Perejil 11 y 13 Teléfono 367

Sobres comerciales

blancos y de color
EN TODAS CLASES Y TAMAÑOS
Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11 y 13



MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR

Las de mejor resultado y las más elegantes

Wertheim

Máquinas especiales de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, corsés, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto.

Dirección general en España: Rapida, S. A. Aviñó, 9,— Apartado 738—Barcelona

Pídanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis

De venta en Palma de Mallorca: CASTELL Y MASSOT, Sant Domingo, 6, 8 y 10, Aceites agujas y accesorios para todos los sistemas de máquinas.

Almacén de Batería de Cocina, Loza, Porcelana, Vidrio y Cristal

Importación directa de toda clase de artículos domésticos

Precio fijo

Andrés Buades Plaza de Cort, 8 PALMA DE MALLORCA

Próximo traslado por ampliación del negocio al edificio propiedad: plaza de Cort, 23 y 24.

Palma Noviembre de 1927.

Muy señor nuestro: Por nuestros anuncios y folletos habrá venido en conocimiento de nuestros «Bonos Regalo», sin concederles mucha importancia por creer, sin duda, se trataba de alguna extratagema comercial. Nada más lejos de nuestra verdadera intención.

Los «Bonos-Regalo» han sido creados para conmemorar la próxima apertura del establecimiento, erigido en amplios locales propios, situados en la misma Plaza de Cort, 23 y 24. «La suscripción de «Bonos-Regalo» terminará irrevocablemente el 31 de Diciembre de 1927, y no se repetirá nunca más en tan ventajosas condiciones».

No se trata pues de una simple «reclame» sino de un «Regalo», verdadero y positivo, con que deseamos obsequiar a nuestra selecta y numerosa clientela.

Tenemos ya más de 800 de nuestros mejores clientes suscritos y naturalmente nuestro principal interés estriba en dejarles satisfechos. Haciendo caso omiso de los «lotes» anunciados, ellos escojerán «con toda libertad» los géneros que les agraden y convengan, siempre a base de pagar por 10 y llevarse por 17, o sea un «setenta por ciento de beneficio para el cliente».

No osotros aseguramos formalmente entregar las mejores calidades, con los precios más reducidos, y a base siempre del «setenta por ciento de regalo para el cliente». Hacer lo contrario a lo prometido sería una imperdonable torpeza, y no tenemos ningún deseo de ofender a nuestra estimada clientela.

Convénzase pues de la honradez de nuestros propósitos y esneche nuestro consejo. Suscriba hoy mismo un «Bono-Regalo» de «un duro al mes», que a los 10 meses le proporcionará «diez y siete duros» de artículos necesarios. No le pesará nunca el haber efectuado esta sencilla operación en la que, con absoluta libertad e independencia podrá darse cuenta de nuestra indiscutible buena fe.

A sus órdenes para toda clase de detalles y aclaraciones, quedo de Vd. atento y s. s. q. s. m. e.

Andrés Buades

La Casa de las Medias

Sindicato-113
Jaime II-76

¡GRANDIOSA LIQUIDACION!

Medias tricot buenas	a 1'25
Medias tricot sin taras	a 1'50
Medias seda clase fina	a 3'50
Medias seda superiores	a 3'95
Medias seda lo mejor	a 5'50
Medias hilo clase fina	a 2'50
Medias hilo buenas	a 1'50
Medias ganga	a 0'55
Medias a máquina	a 0'65
Calcetines seda	a 0'90
Calcetines fantasía	a 1'50
Calcetines a máquina	a 0'50

Inmenso surtido en Medias y Calcetines de lana

Guantes tenemos de todas clases y precios sin competencia

Corbatas para todos los gustos

Acudan sin tardar a la Casa de las Medias

Vendo

coche marca americana siete plazas, en buen estado y buenas condiciones. Para informes: Balmes, 15 de 12 a 3.



ESQUELAS MORTUORIAS y de Aniversario

se reciben

PARA ESTE DIARIO

en el

Centro de Anuncios

Plaza de Santa Eulalia núm. 10 y en esta misma Imprenta

CALLOS?

Usando solo tres días el patentado

Ungüento Mágico

desaparecen totalmente «callos» y «durezas», «ojos de gallo», «verru-gas» y «juanetes».

Hay muchas imitaciones ineficaces. Exigid

Ungüento Mágico

En farmacias y droguerías 1'50 Ptas. Por correo 2 ptas. Farmacia Puerto, P.º S. Ildefonso, 5 Madrid. turno.

Persianas económicas

Las encontrará V. con solidez, prontitud y economía, si hace sus encargos a la Fábrica de Persianas de Jorge Mestre

Palma, Santiago Russiñol, 25, frente al Instituto.

Vinos de mesa Oliver

De venta Sacristía de San Jaime núm. 3, callejón y Merced, 3.

GRANJA BARCINO

Consell (Mallorca)

Fundada el año 1912

Participa tiene agotadas existencias de «pollitas» de tres y cinco meses, quedando solo disponibles «gallitos de familias» de buenas ponedoras.

En vista gran demanda y pedidos acumulados ha empezado la incubación y abierto el registro de pedidos de «huevos para incubar», «pollitos» de un día, un mes y cinco meses, que servirá en su día por riguroso

PELO-VELLO

Extracción radical extra rápida sin reproducción del pelo. Conquistador, 7, de 12 a 1 y de 5 a 8 tarde.

La iglesia ante el problema obrero

Responsabilidad del socialismo

La pastoral publicada sobre la cuestión obrera y dirigida con especialidad a los mineros de Asturias, ha valido al Sr. Obispo de Oviedo uno de sus mayores triunfos. Uno de los capítulos más jugosos de dicha Pastoral, se titula así: «Responsabilidad del socialismo». Y es él de tal interés y de tan relevante actualidad, que hemos de reproducirlo para que los obreros lo conozcan:

«No concretamos nuestra acusación a determinadas personas u obras. Hablando en general de las ideas y procedimientos del socialismo en España y vosotros podéis ser jueces de lo que se ha hecho con vosotros y de los grados de responsabilidad en que se haya podido incurrir.

El socialismo de años pasados víctima de una ilusión, en el mejor de los supuestos, hizo concebir al obrero la esperanza de una victoria inmediata sobre el capitalismo y el Estado liberal, sobre la misma sociedad burguesa, a plazo fijo, dentro de un año, tal vez antes, fatal y necesariamente como una exigencia orgánica de la evolución social que podía ser acelerada por los procedimientos revolucionarios. Con esta persuasión era lógico engendrar en el obrero el convencimiento de que no había de mirar por sí mismo, en un porvenir más o menos próximo, sino todo lo contrario; debía gozar la hora presente, rehuir en lo posible el trabajo, no imponerse sacrificio alguno para crear instituciones de previsión, rechazar las que le ofrecieran el capital y el Estado, o a lo sumo admitirlas como una pequeña indemnización o restitución de cosa que se les era debida y nunca como colaboración que estrechara las relaciones de mutua benevolencia entre capitalistas y trabajadores e hiciera desaparecer el antagonismo y la oposición de intereses entre unos y otros, ya que esta clase de obras son medios excelentes para compensar la insuficiencia de los salarios.

Claro está que al proceder los obreros de conformidad con estas ideas, las obras en favor del obrero o no se plantearon o fracasaron definitivamente al faltarles la colaboración necesaria de aquellos a quienes iban dirigidas. Han pasado los años, el so-

cialismo no ha hecho ni ha dejado hacer, sin perjuicio de atribuirse como éxitos propios los beneficios y la mayor consideración de que hoy día goza el trabajo; el triunfo del proletario se aleja de día en día, y allí donde se ha conseguido la situación de los obreros difiere poco de la de los esclavos. Cuando estamos escribiendo estas líneas, el telégrafo nos anuncia que en Rusia se levantan los obreros acuciados por el hambre, y el Gobierno de los Soviets no tiene más solución que ametrallar y deportar al pueblo, que no se resigna a morir de inanición.

Hoy el socialismo se ha hecho conservador y se contenta con alcanzar el poder, y habla también (en Bélgica) de paz social y de inteligencia entre el capital y el trabajo. Pero, impotente para deshacer su obra, ha modificado radicalmente la psicología de los obreros, les ha inculcado prejuicios y falsos principios que dentro de la ideología socialista no pueden ser corregidos, y el comunismo recoge el espíritu y los sentimientos que han brotado en las masas obreras de las predicaciones socialistas, saca las terribles consecuencias de una sociología positiva y materialista y lanza despiadadamente a miles de obreros a la lucha del hambre y a la miseria, y enciende y aviva el peor de los odios, el odio entre hermanos. El socialismo no puede desentenderse de estas consecuencias, como no puede un padre desconocer su hijo.

La perspectiva que se ofrece en estas condiciones al pueblo obrero no puede ser más triste: luchar y sufrir, o alentados por la desesperanza lanzarse en ansias de aniquilamiento a la destrucción de todo lo existente sin pensar en el término, en lo que vendría después, que sólo puede ser la confusión y el caos. ¿Y será verdad que ese es el fin y el valor de tan preciosa vida? ¿Estarán los obreros condenados a una vida dura y sin consuelo, a trabajar siempre en un erial que sólo produce pan amargo y escaso a desbrozar y allanar el camino a otras generaciones más afortunadas, por una ley necesaria y fatal que el obrero no puede alterar ni modificar en provecho propio? Si el obrero se empeña en cerrar los ojos a la luz y caminar por sendas torcidas, así se desenvolverá y terminará su vida. Pero ni la razón, ni la historia, ni la sociedad pueden apro-

Al carrer de la CADENA n.º 7 ha quedat establerta novament

Tenda de Calçat

tan anomenada a Ciutat de Mallorca

barlo. Dios no ha dividido a sus hijos en castas y quiere para todos una vida quieta y feliz, decorosa y tranquila como un medio para conseguir una vida definitivamente bienaventurada. El obrero, como todo hombre, tiene en sus manos los medios para alcanzarla.»

Las pagas extraordinarias

A los empleados de oficinas de empresas autónomas

Se ha publicado una circular en la Presidencia disponiendo que por ningún centro, establecimiento, empresa u organización autónoma con capital procedente del Estado, avalado por éste o en el que legalmente participe de las ganancias en sus liquidaciones se concedan paga o pagas extraordinarias con ocasión de las fiestas de fin de año o Navidad u otras, a no ser en las circunstancias antedichas de hacerse a expensas exclusivamente de los accionistas y con cargo a sus dividendos que, al fijar su cuantía no se haya comprendido en ellos concepto alguno referente a tal donativo.

Se anuncia ya la boda del heredero de Italia

Asistirán muchos Soberanos, entre ellos el Rey de España. París, 15.—El «Gaulois» dice saber que en breve serán oficiales los esponsales del príncipe heredero de Italia con la princesa María Josefa de Bélgica.

La boda se celebrará en Roma con gran pompa, y asistirán a ella muchos Soberanos, entre ellos su majestad el Rey de España, el de Inglaterra y el de Suecia.

Impermeables Caballero y Niño desde 15 pesetas
ALMACENES S. MIGUEL

Joan I. Valentí Marroig
Medicina gral i malalties nervioses
«Vicente Mitre» -2 -pral.

Encargue sus prendas de vestir en la
MODISTERIA LE PRINTEMPS
SASTRERIA SAN NICOLAS, 3 y 5
EL MEJOR SURTIDO Y MÁS NOVEDADES
Precios sin competencia
Abrigos piel, Echarpes, Renards y pieles adorno

Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca
Servicio de movimiento
(Desde 1.º Octubre a 31 Marzo)

DE PALMA A ARTA
Salidas de Palma: A las 8 (1), 14'35, (2) 18'15 (3).
Llegadas a Artá: A las 10'23, 17'5 y 22.

DE ARTA A PALMA
Salidas de Artá: A las 6'50, (4) 9'55 (5), 14'20 (6) y 16 (7).
Llegadas a Palma: A las 9'25, 13'18, 18'10 y 19'12.

DE PALMA A MANACOR
Salidas de Palma: A las 8 (1) 14'35 (2), y 18'15 (3).
Llegadas a Manacor: A las 9'38, 16'15 y 20'37.

DE MANACOR A PALMA
Salidas de Manacor: A las 7'42 (4), 11'8, (5), 15'46 (6) y 17'15 (7).
Llegadas a Palma: A las 9'25, 13'18, 18'10 y 19'12.

DE PALMA A INCA
Salidas de Palma: A las 7'5, 8, (1), 8'25 (8), 13'45, 14'35, (2), 14'45 (9), 18'15 (3).
Llegadas a Inca: A las 8'21, 8'43 9'38, 15, 15'15, 15'50, 19'32.

DE INCA A PALMA
Salidas de Inca: A las 5'5, 7'48, 8'43, (4), 11'30, 12'49, 17 y 18'19 (7).
Llegadas a Palma: A las 7'00, 8'58, 9'25, 11'30, 12'30, 14'3, 18'10 y 19'12.

DE PALMA A FELANITX
Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'15 (10), 18'15 (3).
Llegadas a Felanitx: A las 10'31 16'18, 20'22.

DE FELANITX A PALMA
Salidas de Felanitx: A las 6'45, 11'30, (11), 11'50 (6) y 17'15 (7).

Llegadas a Palma: A las 8'58, 14'3 y 19'12.
DE PALMA A LA PUEBLA
Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'45 (9) y 18'15, (3).
Llegadas a La Puebla: A las 10'18, 16'26 y 20'27.
DE LA PUEBLA A PALMA
Salidas de La Puebla: A las 7'00 11'50 y 17'15 (7).
Llegadas a Palma: A las 8'58, 14'3, 19'12.
DE PALMA A SANTANYI
Salidas de Palma: A las 7'55, 14'40, 18'25 (12).
Llegadas a Santanyi: A las 10'03 16'12, y 20'33.
DE SANTANYI A PALMA
Salidas de Santanyi: A las 6'46, 12'10 y 17'20.
Llegadas a Palma: A las 8'50-14'25 y 19'13.

NOTAS
(1)— No tiene parada en Pont d'Inca, Marratxi, Consell, Lloseta, ni Empalme.
(2)— Directo a Inca y se tiene parada en el Empalme.
Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20.
(4)—No tiene parada en el Empalme, Lloseta, Consell, Marratxi en Pont d'Inca.
(5)—Solo circula los lunes y jueves y no tiene parada en Marratxi ni Pont d'Inca.
(6)—Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.
(7) No tiene parada en Marratxi ni Pont d'Inca.
(8)—No tiene parada en Pont d'Inca.
(9)—No tiene parada en Marratxi ni Santa Marza.

CENTRO DE ANUNCIOS

M. SERRA Y BENNASAR

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias etc. etc. en los diarios

Correo de Mallorca

y La Ultima Hora

Despacho: P. Sta. Eulalia núm. 10

Camara Provincial de la Propiedad Urbana

Por resultado de la votación habida el día 13 de este mes actual para la renovación trienal de quince Miembros que deben cesar en fin del presente año y designación del que había de ocupar una vacante por defunción, fueron elegidos los señores propietarios siguientes:

- Grupo 1.º, categoría 1.ª, Don Antonio Caubet Pons. Id. 1.º id. 3.ª, don Juan Casamajó Vail. Id. 2.º id. 1.ª, don Francisco Massanet Andreu. Id. 2.º id. 2.ª, don Gabriel Bisáñez Oliver. Id. 2.º id. » id. » don Gabriel Carbonell Magraner. Id. » id. don Miguel Trián Barceló. Id. » id. don Miguel Villalonga Mutri. Id. 3.ª, id. 2.ª don Antonio Marqués Borrás. Id. » id. » don Sebastián Creus Font. Id. » id. » don Vicente Rosselló Palliser. Id. » id. » don Gregorio Guasp Vicens. Id. » id. » don Juan Fiol Conrado. Id. » id. » don Bartolomé Planas Rosselló. Id. » id. » don Bartolomé Pascual Estarellas. Id. » id. » don Bartolomé Gumbau Montaner. Id. » id. » don Jaime Crespi Juan.

La circulación de automóviles

La patente nacional

Se nos ruega hagamos público el siguiente aviso: «La cobranza de la Patente Nacional de Circulación de Automóviles creada por el Real decreto ley de 29 de Abril último, correspondiente al segundo semestre del actual ejercicio tendrá lugar en esta Capital y demás pueblos de la isla, durante los días que transcurran del 20 del actual al 10 de Diciembre próximo, pudiendo los señores propietarios de automóviles de conformidad con lo dispuesto en el artículo 33 del Reglamento, recoger sus correspondientes patentes, en la Oficina central de Recaudación establecida en esta Ciudad, calle del Teatro Balear, número 19, baje, o en las de costumbre establecidas, para el cobro de las demás contribuciones e impuestos, en las Zonas recaudatorias a que pertenecen los pueblos donde figuren sus coches matriculados para la exacción de las mismas».

Noticias militares

Estado Mayor.—Declarado con aptitud acreoitada en la Escuela Superior de Guerra el capitán de Infantería don Juan Cerdá Marqués, le ha sido concedido el ingreso en el Cuerpo de Estado Mayor del Ejército en el citado empleo de Capitán.

Rectificación.—Se dispone que entienda rectificada en el sentido que se indica y por lo que afecta al teniente coronel de Infantería don Juan Garau Montaner, la R. O. de 29 de marzo último (D. O. número 73) que le concedía la Placa de San Hermenegildo.

Notas de Sociedad

Esta mañana, en la capilla de San Alonso Rodríguez, sita en el bosque de Bellver, se ha celebrado el enlace matrimonial de la bella y distinguida señorita Teresa Casafat Lancerotto con nuestro querido amigo don Arnaldo Estrades Bonet.

Ha bendecido la unión el Vicario de los Hostalets, Reverendo don José Mestres Bonet, primo del contrayente.

La novia lucía elegantísimo traje de crepón blanco.

Fueron padrines por parte de la desposada don Manuel Montis Alendarezar y don Guillermo Sureda de Armas; y por la del contrayente don Veteriano Ferrá Darder y su hermano don Juan.

Los recién casados e invitados, una vez terminada la ceremonia, se trasladaron al «Hotel Mediterráneo», donde se sirvió espléndido «lunche», saliendo los novios para el puerto de Pollensa y esta noche saldrán para la península cuyas principales ciudades piensan visitar.

Desearnos al novel matrimonio muchas felicidades.

De viaje

Ayer salieron para Ibiza y Alicante, don Luis Zosteza, don Martín Carceler, don José y don Antonio Sánchez y don Guillermo Palmer.

—Ayer llegó la Superiora de las Hermanas de la Caridad del Hospital Provincial de esta ciudad.

Aptos para el ascenso

El Juez del distrito de la Louja, don Adolfo Ferrández Moreda y Martínez Chacón, ha sido declarado apto para el ascenso.

Enfermos

Hace varios días guarda cama, ligeramente indispueta la señorita Carmen Bennisar.

—En Madrid se halla enferma de cuidado la señora doña María Rosselló, hija del exministro de Gracia y Justicia don Alejandro.

Para asistirle, salió ayer para la Corte, su hermana doña Catalina, esposa de nuestro amigo el Representante de la Arrendataría de Tabacos en Palma, don José Felíu.

Desearnosles pronto restablecimiento.

—Desde hace algunos días, se encuentra en la finca que los señores Rastier poseen en El Terreno, el Rdo. don Andrés Pent, Cura Arcipreste de Luchmayor, sometido a un tratamiento que requiere la dolencia que sufre, de la cual,afortunadamente, va mejorando.

Ayer visitaron al Sr. Pont, el Prelado Dr. Llompart; el Decán de nuestra Catedral, M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover; el Alcalde de Manacor, Sr. Oliver; el Asambleista don Juan Servera y otras distinguidas personas.

Celebramos la mejoría de nuestro distinguido amigo, a quien desearnos un pronto y total restablecimiento.

Antonio Solivellas

Pecho, Medicina general, Reyes X San Felíu, 9, Teléfono, 15

El R. P. Sellas en el Patronato Obrero

Ayer noche, a la reunión semanal que los viernes tienen los socios del Patronato Obrero, desde el verano, asistió el R. P. Ramón Sellas, S. J. Mucho se alegraron los antiguos alumnos de la visita del Padre, conocido hace años cuando estuvo de residencia en Palma y predicó la Santa Cuaresma en la Catedral Basilica.

Antes y después de la conferencia que dió el P. Sellas, hubo canto, como de costumbre.

A pesar de la lluvia y frío de la noche concurren un centenar de jóvenes. Un grupo le acompañó hasta la residencia.

Concentración de reclutas

Ayer terminó el plazo de concentración de los reclutas correspondientes al primer llamamiento del actual reemplazo, efectuándose el destino a sus respectivos cuerpos.

Los reclutas procedentes de las Cajas del Continente destinados a esta guarnición, son esperados en los próximos correos de mañana, domingo, y del próximo martes.

«Fomento del Turismo»

Sesión del 14 de Noviembre
Preside don Antonio Mulet y actúa de Secretario don Francisco Vidal.

Se lee el acta de la reunión anterior, que queda aprobada, el Sr. Mulet da cuenta de haber recibido una carta del Sr. Don Juan Servera, agradeciendo su nombramiento de Vocal del Fomento del Turismo.

La Comisión que fué a visitar al Presidente dimisionario señor Esteve para gestionar retirara su dimisión (según acuerdo de la anterior reunión), dió cuenta de sus infructuosas gestiones, en vista de lo cual se admite su dimisión.

Se acuerda depositar los fondos de la Sociedad en cuentas corrientes en los Bancos «Fomento Agrícola» y Crédito Balera por partes iguales.

CINE-Círculo de Obreros Católicos
Hoy Sábado a las 6 y mañana Domingo a las 3 y media

La Cruz de la Humanidad: Floria protege el amor

Cómica y Novedades internacionales

Da cuenta el Sr. Pou de gestiones hechas cerca del Comité de propaganda de la próxima exposición de Barcelona referentes a publicación por esta sociedad de un folleto guía de propaganda de Mallorca y para poderos aprovechar de la gran difusión que tendría. Se acuerda haber visto con gusto esta idea, que queda pendiente de resolución definitiva para cuando se tengan completos todos los datos.

Da cuenta el señor Gelabert de haber sido adquiridas para dedicarlas a parque la porción de tierras de la península de Formentor, desde el pino de la Posada al faro de Formentor, por el súbdito argentino Dehil del Paerode Pollensa; acuerda la Junta verlo con gusto y dar las gracias a dicho señor.

Igualmente se acuerda dar las gracias a don José Campins por la mejora que supone para el público la compra de dos autocars para servicios de turismo.

Recibidos los folletos en inglés editados por la Southern Railway, se acuerda dar las gracias a Mr. Hugh Wallace por dicho envío, así como por la inclusión en ellos de parte tan importante encomienda dedicada a Mallorca.

Se acuerda también dar las gracias al Director de los Ferrocarriles de Mallorca por su meritoria y brillante gestión al mejorar tan notablemente el material y servicios de dichos ferrocarriles.

Publicaciones recibidas

El «Bolletí de la Societat Arqueològica Luliana» en su último número inserta el sumario siguiente:

I.—Documento inédito de Ramón Lull (1271) por don Gabriel Llabrés.

II.—Libre de Antigüedades de la Iglesia del Real Convent de St. Francesch de la Ciutat de Mallorca (continuación), por don Jaime de Oleza y de España.

III.—Sobre ferriats en les Curies (1337 N. 1338) per P. A. Sancho.

IV.—Dietari d'una ciutat de Mallorca (1759) per J. P.

V.—Dos sermons lul·lians inédits de Moss. Costa i Llobera—Pórtic.—El B. Ramón Lull, panegíric predicat a l'església de Sant Francesch de la ciutat de Mallorca, (Concluirá) per la copia, don Antoni Pons.

VI.—Confraría novella de Sant Miquel de la Ciutat de Mallorca. Any 1410, (Concluirá) per Fra Samuel d'Alçada.

VII.—Historia del Colegio de Nuestra Señora de Montesión, de la Compañía de Jesús, de la Ciudad de Mallorca, (continuación), por la copia Jaime de Oleza y de España.

VIII.—Pregons del sigle XVII—XVIII. Per la mort del Rey philip (1506) XVIII-Processo per aygua (1507).—XIX Per lo morbo (1507).

—XX Que nigu gos jurar (1507).—XXI Sobre jochs (1507).—XXII Que los qui tetgen ayguv tinguen les portes ubertes (1507), per don Antoni Pons.

VIII.—Plech 50 de les informacions judicials sobre els adictes a la Germania, per don Josep M.º Quadrado.

Compro

Alhajas viejas de oro y plata
Dentaduras usadas.
Monedas antiguas de oro, plata y cobre.

J. MIRÓ

Vidrieria, 40 al lado chocolatería Bordoy.

Boletín religioso HOY

Otras Cuarenta Horas.—Continúan en San Miguel al Sagrado Corazón de Jesús.

Otras Cuarenta Horas.—Concluyen en San Juan, al Santísimo Sacramento.

Empiezan en la parroquia de la Concepción, a Santa Isabel.

Continúan en el Carmen (calle del Obispo) a la Santísima Virgen, Santa Teresa y Santa Magdalena de Paz zis.

Otras funciones
En la iglesia de los Padres Capuchinos a las siete de la tarde, después del rezo del Santo Rosario, se practicará la visita espiritual de Nuestra Señora de Monserrat, canto de la Salve, virolai y besamanos.

MANANA

Santos.—San Félix de Valois, cfr. y dr.

Cuarenta Horas.—Concluyen en la parroquial iglesia de San Miguel, que los asociados al Apostolado de la Oración, a la Pía Unión y a la Comunion Reparadora dedican al Santísimo Corazón de Jesús. A las siete y media, Comunion general con plática y seguidamente Exposición; a las diez, Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Jaime Sastre. Pbro. Por la tarde, actos de coro; al anocheecer, después del Rosario, conclusión del Triduo que predicará el indicado ora los sagrado, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas.—Empiezan en la iglesia de los Sagrados Corazones, en honor de Nra. Madre del Amor Hermoso. A las seis de la mañana, exposición de S. D. M. y Misa rezada. A las diez y media, habrá misa mayor solemne, cantándose la Eucaristía de Ribera con sermón por el Rdo. P. Gaspar Munar, de los Sagrados Corazones. A las seis de la noche, después del Rosario, se empezará el Triduo predicado por el Rdo. Padre Pedro J. Gimalt, de los Sagrados Corazones; se cantará un devoto ejercicio, y se hará la reserva de Jesús Sacramentado.

Cuarenta Horas fuera de turno.—Concluyen en la parroquial iglesia de la Concepción (Artaix) a Santa Isabel. A las siete, comunion general; después Exposición a las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Domingo del Niño Jesús, C. D. Por la tarde, actos de coro, Trisagio cantado, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en el Carmen, (calle del Obispo) que las Hermanas Carmelitas dedican al Patrocinio de la Santísima Virgen María, a Santa Teresa y Santa Magdalena de Pezzia. Fiesta del Patrocinio. A las seis Exposición misa y estación. A las diez y media misa solemne cantada por la Rda. Comunidad con sermón por el Rdo. don Antonio Artigas, predicador de S. M. Trisagio cantado, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la misa mayor de la Catedral Basilica predicará el Rdo. P. Estanislao Domenech, S. J.

En la misma Catedral Basilica se celebrará función de protesta contra la inmundicia pública. Por la mañana, a las ocho, misa de comunion.

Por la tarde a las seis, exposición del Santísimo Sacramento, Rosario, sermón por el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo Magistral, acto de protesta contra la inmundicia, y de desagravio al Sagrado Corazón de Jesús y reserva de S. D. M.

En todas las iglesias parroquiales, se celebrará comunion para el indicado día.

En la parroquial iglesia de Santa Eulalia, se celebrará solemne fiesta en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro; a las diez, Prima, Tercia, y misa mayor en la que ensalzará las glorias de Nuestra Señora el Rdo. Padre Vicente Queralt y Lloret, C. M.

En Montesión, a las siete y media, comunion general para los Congregantes de la Buena Muerte; a las ocho los caballeros de la Presentación y

San Alonso tendrán misa de comunion general en la capilla de las congregaciones. Por la tarde, a las seis y media, Exposición de S. D. M. Rosario, ejercicio, sermón por el Rdo. P. Director, bendición y reserva.

En la Merced, a las seis y media, comunion general para la fiesta de la Moralidad; a las ocho y media, por razón de la función de la Catedral de la noche, se hará la novena de Belén con plática por el Rdo. P. Fr. Eleuterio Menchoca.

En el Socorro, a las ocho, misa de comunion general para los alumnos del colegio, cofrades de Nuestra Señora de los Desamparados y demás asociaciones piadosas establecidas en esta iglesia por los fines de la Asamblea Nacional contra la inmundicia pública. Habrá plática.

Este día, la novena de la Consolación empezará a las siete de la tarde, haciéndose todo como el primer día.

En la iglesia de La Piedad, mañana domingo día 20 a las cuatro menos cuarto rezo del Santo rosario: Exposición del Santísimo, Ejercicio dedicado al Patriarca San José, canto y reserva.

El domingo día 27 del actual, a las cuatro menos cuarto, rezo del Santo Rosario y expuesto el Santísimo se hará un devoto Ejercicio de desagravio a Jesús Sacramentado contra la pública inmundicia, rezándose las adoraciones al Santísimo de la venerable Sor María Rosa Vial del Sagrado Corazón cuyos restos se custodian en esta Santa Casa, con cánticos y reserva.

En San Felipe Neri, se celebrará a las siete y media comunion general con plática como adhesión a la asamblea celebrada en Madrid contra la inmundicia pública y para impetrar del Altísimo la desaparición de tan terrible mal.

Visita.—A la Divina Pastora, en Iza-Capuchinas.

LUNES 21

Santos.—La Presentación de Nuestra Señora.

Cuarenta Horas.—Continúan en los Sagrados Corazones, a la Madre del Amor Hermoso. Exposición a las seis, a las nueve, misa mayor. Por la noche, a las seis, Rosario, continuación del Triduo, sermón, ejercicio cantado y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Presentación, en Montesión.

LA FILADORA

Extenso surtido en Gabanes, Capotes, Pellizas e Impermeables

Misal Cotidiano

El MISAL COTIDIANO, como ya indica el título es el devocionario que contiene las misas correspondientes a todos y cada uno de los días del año, y se ha publicado para facilitar que los seglares puedan seguir las oraciones del Sacerdote durante la Santa Misa.

En el MISAL COTIDIANO va también completa la «Semana Santa»

El MISAL COTIDIANO, es también excelente devocionario pues además de las oraciones propias de la Santa Misa, inserta buen número de oraciones para cada día, ejercicios de confesión y comunion, cantos litúrgicos, varias novenas y numerosas oraciones a los santos.

El MISAL COTIDIANO forma un reducido volumen, tamaño 14 1/2 x 9 1/2 cm., impreso a dos columnas, en hermosos caracteres elzevirianos a dos tintas sobre finísimo papel Biblia y a pesar de sus 1.104 páginas únicamente tiene dos centímetros de grueso.

El MISAL COTIDIANO encuadernado en tela negra y con estuche, se vende al precio de 12 pesetas en la imprenta «La Esperanza».